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Статья посвящена исследованию вопросов регламентации в российском законодательстве уголовно-процессуальных мер пресечения в 
отношении несовершеннолетних подозреваемых (обвиняемых), не связанных с изоляцией от общества. В статье отмечено, что законодатель 
справедливо предусматривает императивные основания избрания мер пресечения в отношении данной категории лиц, что следует признать 
цивилизованной позицией в отношении установления границ ограничения прав (свобод) человека и гражданина. Указано, что уголовно-
процессуальное законодательство в отношении мер пресечения для несовершеннолетних не учитывает особенности правового статуса 
несовершеннолетнего. В статье обосновано, что с целью совершенствования мер уголовно-процессуального пресечения в отношении 
несовершеннолетних подозреваемых или обвиняемых необходимо внесение изменений в раздел XVI «Особенности производства по 
отдельным категориям уголовных дел» УПК РФ включением отдельной главы 50.1 «Меры пресечения, избираемые несовершеннолетним». 
Структура данной главы должна содержать правовые нормы, регламентирующие перечень процессуальных мер пресечения, применяемых 
исключительно к несовершеннолетним, и особенности каждой из подобных мер. Обосновано, что на основании норм действующего 
законодательства и доктринальных источников домашний арест в российском уголовно-процессуальном законодательстве представляется 
возможным признать в качестве меры пресечения, не связанной с изоляцией от общества. 
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The article is devoted to the study of the regulation in Russian legislation of criminal procedure measures of restraint against juvenile suspects 
(accused), not related to isolation from society. The article notes that the legislator rightly provides for mandatory grounds for the election of pre-
ventive measures against this category of persons, which should be recognized as a civilized position on the establishment of boundaries for the 
restriction of human and civil rights (freedoms). It is stated that the criminal procedure legislation on preventive measures for minors does not take 
into account the peculiarities of the legal status of the minor. The article justifi es that in order to improve measures of criminal procedure with regard 
to minors suspected or accused, it is necessary to amend section XVI, “Peculiarities of proceedings in certain categories of criminal cases”, of the 
Code of Criminal Procedure by including a separate chapter 50.1, “Preventive measures elected by minors”. The structure of this chapter should 
contain legal rules regulating the list of procedural preventive measures applied exclusively to minors and the peculiarities of each such measure. 
It is justifi ed that, on the basis of the norms of the current legislation and doctrinal sources, house arrest in the Russian criminal procedure legisla-
tion is possible to recognize as a preventive measure not related to isolation from society.

Keywords: criminal procedure legislation, preventive measures, juvenile suspect (accused), isolation from society, humanization of legislation.

DOI: 10.18572/1812-3783-2020-7-35-39

Уголовный процесс


